



沓掛小学校だより

未来を拓く
~元気・やさしさ・かがやく瞳~

1月号

NO. 612

一步一歩着実に成長を・・・

校長 鈴木祐一

新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

年末年始は、コロナ禍の中、年末の紅白歌合戦は無観客での放映、初詣で毎年300万以上が訪れる明治神宮では、「分散参拝」呼びかけ、大晦日からの終夜参拝を中止になりました。また、都内の神社ではHPに「オンライン初詣」コーナーを設け、ネット上で鳥居、本殿を巡り記帳をして、おみくじを引くことができ、絵馬の奉納等も問い合わせ、「新しい初詣」を体験することもできる仕組みもありました。これまでとは違った新年を迎え、学校が始まりました。ピンク門で子供たちを迎えると、「おはようございます」と元気にあいさつしてくれました。子供たちが校舎に入ると、あちらこちらから笑い声が聞こえます。冬休み中、閑かだった校舎に活気が溢れてきました。冬休みの間、子どもたちは大きな事故やけがもなく、楽しく過ごせたようです。御家庭でのきめ細かなご指導に、感謝いたします。

学校の一年間は4月に始まり3月に終わる学年単位の「年度」を多く用いていますが、それにしても1月1日は心が引き締まる思いがします。今ではあまり聞かれませんが新年を迎えると1歳年をとる「数え年」という考え方もありました。私は、「年をとる」という表現より「年を重ねる」という表現を使います。年を重ねることで、枝を広げ、幹を太くしていく樹木のように、私たちも新しい年を迎えて一回り大きくたくましく成長していくイメージをもつからです。3学期になり、子供が一回り大きく育っていく様子を見ることが楽しみです。ひとつ年を重ねた子供が「こんなことに今年は挑戦したい。」「〇〇ができるように頑張りたい。」と新たな目標を話す姿はとてもすがすがしいものです。一方、大きな夢や目標の実現に向かうのも良いのですが、こつこつと努力を続けることもとても大事なことを子供たちに感じてほしいと思います。大きな目標や夢だけに限らず、授業中にがんばって発表すること、学習した漢字の読み書きや計算を正確にできるようにすること、苦手だった縄跳びや鉄棒ができるようになること、忘れ物をせずきちんと持ち物をそろえることなど、身近で小さなことでも良いので、自分の目標や課題を一つとしてしっかりともち、夢に向かって努力を続けて欲しいです。しかし、努力しても目に見えるような成果として現れないときもあるかもしれません。やめてしまおうと思うときがあるかもしれません。子供たちには、課題はそう簡単には実現しないことを実感されることも時には大切です。その時こそ、焦らず、あきらめずにこつこつとやり続けることの大切さを感じて欲しいと思います。その応援団は、やはり、御家族の皆さんと地域、学校です。いっしょに後押しをしていきたいです。

今年は丑年です。丑年は十二支の動物の中で最も動きが緩慢で歩みの遅い丑の年は、先を急がず一步一歩着実に物事を進めることが大切な年と言われています。十二支の2番目の干支であることから、子年に蒔いた種が芽を出して成長する時期とされ、まだ結果を求める時期ではなく、結果につながる道をコツコツと作っていく基礎を積み上げていく時期とされます。丑の年は、黙々と目の前の自分の仕事をこなすことが将来の成功につながるといわれています。どうぞ、今年もよろしくお願ひいたします。

『1月の生活目標』 「きまりを守りましょう」

生活指導部

令和3年がスタートしました。新しい年の始まりに、新しい希望やめあてをもって3学期をスタートさせていきたいと思います。

さて、学期始めの目標は「きまりを守りましょう」です。子供たちと一緒に確認した「沓掛小学校のきまり」をもう一度見直し、決まりを守って生活をできているか、曖昧になってきてしまっているところはないかを点検をしていきます。

また、「あいさつをしっかりする」というもの大切です。毎朝、正門とピンク門に校長と週番の教員が立ち、登下校の様子を見守り、挨拶をしています。あいさつウイークには当番の学年が早く登校し、挨拶の声を響かせています。しっかりと挨拶を返せる子がほとんどですが、自分から大きな声で進んで挨拶できる子をさらに増やしたいと思います。挨拶以外にも、ポケットに手を入れていたり、フードを被って歩いていたりする子には、危険なので声をかけています。今年も子供たちが安全に楽しく過ごせるよう、御協力をよろしくお願ひします。

《1月の予定》

月	火	水	木	金	土
1/4	5	6	7	8	9
			冬季休業日終	始業式 (水曜時程4時間授業)	土曜授業 水曜時程3時間 安全指導
11	12	13	14	15	16
成人の日	給食始 (水曜時程4時間授業)	委員会		避難訓練 5時間授業	
18	19	20	21	22	23
全校朝会 計測(1・2・3)	計測(4・5・6)	あいさつ運動(3)			土曜授業 水曜時程3時間
		書き初め展			
25	26	27	28	29	30
全校朝会					

*スクールカウンセラーの今月の出勤日：18日(月)、25日(月) 直通電話：3390-4191

昨日緊急事態宣言が発令されたことに伴い、杉並区から出された「杉並区立学校感染症予防ガイドライン」にそつて、発令期間中に予定されていた学校行事は以下のようになります。

- 土曜授業の公開は引き続き行いません。
- 5年生の理科見学(29日)は延期または中止となります。3月に予定している6年生の社会科見学については、現段階で未定です。
- 委員会活動(13日)は時間を短縮して行います。5, 6年生の下校時間は14時になります。
- 新一年生保護者会(28日)の実施形態については後日お知らせします。
- 書き初め展については、今年度は保護者の方は参観できません。各学年の席書会の様子をホームページで公開いたします。

今後、感染状況により変更する場合がありますので、御理解をお願いいたします。これからも朝の検温、こまめな換気、咳エチケットなど御家庭での協力もお願いいたします。また、区のガイドラインも一部改訂されており、不織布マスクの着用を推奨しています。できる限り用意していただくよう、お願ひいたします。

校内研究授業報告

第1回研究授業（11月25日） 2年 生活科 「はっけんくふうおもちゃ作り」

「作ったおもちゃをパワーアップさせよう」というめあてで、それぞれ「より遠くへ飛ばしたい。」「もっと早く走らせたい。」という思いや願いをもち、試行錯誤して作り、夢中になって遊ぶ姿が見られました。

振り返りでは、「太いゴムにすると頑丈になった。」「前の部分をゴムで巻いたら打ちやすくなった。」など、多くの気づきがありました。

